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 حلقة نقاش عن دور أجهزة القضاء والإعلام في التوعية بالحفاظ على المياه

متابعات أخبارية

الفعاليات نالت إقبالًا جماهيرياً كبيراً 
نفذنا أكثر من )80( في المائة من فعاليات المهرجان 

في إطار فعاليات مهرجان صيف صنعاء السياحي الخامس.. مديرة برامج وزارة السياحة تؤكد:

في إطار البرنامج الوطني للتحصين الصحي الموسع

 ❊ : ما الذي حققه المهرجان على مستوى 
فعاليات برنامجه حتى الآن؟

❊ ❊  : أعتقد أننا قدمنا الكثير من الأنشطة 
والفعاليات التي تضمنه��ا البرنامج، ونالت 
معظمها إقبالا كبيراً من الجمهور وتحمسوا 
معه��ا بص��ورة متواصل��ة وفاعل��ة، خاصة 
الفعاليات الرئيسية بخيمة حديقة السبعين 
الت��ي تكت��ظ  بالجمه��ور المتدف��ق يومياً 
لحضور ه��ذه الفعاليات، و اعتقد هذا يؤكد 
نجاح المهرجان، وأن مثل هذه المهرجانات 
هي م��ا تحتاجه الب��اد والمجتم��ع اليمني 
بالفعل، ليس فقط في تنش��يط الس��ياحة 
فحس��ب وإنما بما توفره تل��ك المهرجانات 
من أنشطة وبرامج، وبما تمثله من متنفس 
للناس وخصوصاً لأبنائنا الطاب والطالبات 
بعد أدائهم الامتحانات وبدء الإجازة الصيفية 
والفراغ، فض��اً عما يجنيه الزائر من فائدة 
ومتعة وترفي��ه والاس��تفادة والتعرف على 
ثقافات أخرى والاحتكاك بالآخرين وكس��ب 

مزيد من الصداقات.

❊: كيف تقيمين حضور وتفاعل القطاع 
ال��خ��اص ع��م��وم��اً وف��ي ه��ذا المهرجان 

خصوصاً؟ 
❊ ❊ :حضور القطاع الخاص للأسف ضعيف، 
وكنت أتمنى أن يكون هناك حضور أقوى، 
ولكن نأمل أن يكون حضوره في المستقبل 
كبيراً ونتمنى مشاركة كل القطاعات وفي 
مختلف المهرجانات ويصبح المهرجان هم 
وشغل كل مركز تجاري وكل محل تجاري. 
 ❊ : ما أسباب عزوف القطاع الخاص عن 

المشاركة؟ 
:ق��د تكون الأس��ب��اب مشتركة من   ❊ ❊
غير  لاي��زال  الخاص  فالقطاع  الجانبين، 
مدرك دوره في دعم المهرجانات السياحية 
وحتى الفوائد التي قد تعود عليه في حضور 
ومشاركة مثل هذه المهرجانات السياحية 
القطاع  مهمة  ويعتبرها  والجماهيرية، 
العام فقط، كما لا ننكر أنه قد يكون هناك 
قصور في التواصل مع هذا القطاع، بمعنى 
قد تكلف موظفاً لا يعي الأهداف الحقيقية 

للمهرجان ، وبالتالي لا يستطيع نقل الرسالة 
المقنعة من أجل استقطاب مركز تجاري أو 
مؤسسة تجارية للمشاركة في المهرجان ، 

فا ننسى أن أساليب التسويق تختلف من 
مؤسسة إلى أخرى، وأنه كلما كانت هناك 
تسهيات في الأسعار والعروض لاشك أن 
المثال تجد  الإقبال سيزيد، فعلى سبيل 
الناس في الدول المتقدمة أثناء المهرجانات 
التسويقية يعكفون أمام المراكز التجارية 

منذ الصباح الباكر .. بعكس بادنا. 
❊  � م��ا ه��و دورك���م ف��ي تفعيل هذه 

المهرجانات والمناشط ؟ 
المهام  صميم  من  الإدارة  ه��ذه   :  ❊  ❊
والاختصاصات الموكل إليها هو الاهتمام 
وإيجاد  إعدادها  حيث  من  بالمهرجانات 
صيغ للتنسيق والآليات فيما بين الوزارة 
ومكاتب السياحة في المحافظات المختلفة، 
وضمان الخروج ،بمهرجانات مشرفة ومعدة 
إعدادا جيداً تحقق أهدافها المرجوة .. ولا 
أقول إن المهرجانات الأخرى ليست جيدة، 
في  للأسف  وتقوم  جيدة  هي  بالعكس 
بعض الأحيان على جهود تكاد تكون ذاتية 
وفردية يشكرون عليها، و أتمنى أن تلقى 

وتنظيماً  تنسيقاً  مستقباً  المهرجانات 
وتموياً أوفى.

❊  : ما أبرز المشاكل التي واجهتكم حتى 
الآن ؟ وكيف تغلبتم عليها؟ 

❊ ❊ :هناك بعض المشاكل التي يمكن أن 
نتدخل في حلها، وهناك مشاكل لا يد لنا 
فيها ولا يمكن أن نتدخل فيها ولكن نعمل 
على إيجاد بعض المعالجات مثل الأمطار 
التي من الله بها علينا، خال هذه الفعاليات، 
وتدفق السيول على خيام الفعاليات بحديقة 
السبعين التي، أثرت سلباً على مستوى أداء 
الفرق ومستوى إقبال الجمهور على بعض 
مشاكل  بعض  عن  فضاً   .. الفعاليات 
بسيطة مثل تعرض بعض الفرق لحوادث 
بسيطة كتعرض فنانين من أعضاء فرق[ 
)فنونيات( الفلسطينية لالتواء في القدم 
على خشبة  الفنية  العروض  تأدية  أثناء 
المسرح بخيمة العروض، وهذه قد تكون 
صغيرة ولكنها قد تؤثر إلى حد ما في سير 
البرنامج وأدائه، ولكن أقول تغلبنا عليها، 

والأمور تسير على ما يرام. 
❊  : وماذا عن تأخر موعد انطلاق بعض 
)سيتي  فرقة  كمشاركة  المشاركات؟ 
رايس( السعودية باستعراضات السيارات 

و الدراجات النارية ؟ 
❊ ❊ : تأخر موعد الفعالية، بسبب تأخر 
وصول السيارات والدراجات السعودية التي 
جاءت عبر البر، ونتيجة المعاملة في المنافذ 
البرية اليمنية والسعودية، واستكمال روتين 
إجراءات الدخول، إلى جانب تغير الأماكن 
المخصصة لإقامة السباقات نفسها، والذي 
المطلوبة  المواصفات  تم اختيارها وفق 
من الفرقة، وربما تصب في صالح الفعالية 
نفسها ومن اجل إبرازها بالشكل الجيد ..! 

❊  :هل تعتقدين أن الفعاليات نجحت؟ 
❊ ❊ : اعتقد أنني بذلت قصارى جهدي 
محبة لوطني ال��ذي أك��ن ل��ه ك��ل محبة 
وتقدير، والذي أرى انه لا وطن يشبه هذا 
ما  بكل  اليمن  نخدم  أن  وينبغي  الوطن 

نستطيع .

❊ �سنع�ء /�سب�أ: 

أكدت مدير عام إدارة المرأة القائم بأعمال مدير 
المشرفة  السياحة  بوزارة  والأنشطة  البرامج  عام 
السياحي  صنعاء  صيف  مهرجان  فعاليات  على 
الخامس نجاة يحيي الشامي، أن المهرجان الذي 

انطلق مطلع الشهر الجاري، شهد تميزا لافتا . 
إن  اليمنية)سبأ(  الأنباء  لوكالة  الشامي  وقالت 
أيام  فترة  من  حتى  تنفيذها  تم  التي  الفعاليات 
المهرجان، كانت جيدة جداً بدليل إقبال الجمهور 
على فعالياته، التي تكتظ بالجمهور يومياً خاصة 
بحديقة  المنتصبة  للفعاليات  الرئيسية  الخيمة 
على  الجمهور  وقوف بعض  السبعين، حد  ميدان 

أطراف الخيمة ممن لم تستوعبهم كراسيها. 

النقيب خلال لقائه السيدة ليلى ناصيف

من الحلقة النقاشية

من فعاليات صيف صنعاء

حضور القطاع الخاص كان ضعيفاً لأنه غير مدرك لأهميته في هذا المهرجان

نجاة يحيى الشامي

❊ لحج / خلدون البرحي:
النقيب محافظ لحج  الأخ محسن علي  التقى 
صباح أمس بمكتبه السيدة ليلى ناصيف مديرة 
مكتب المفوضية السامية لشئون اللاجئين بعدن 

ومرافقيها.  
القضايا  من  عدد  لمناقشة  اللقاء  وقد كرس 
التي تهم مصلحة اللاجئين الصومال بمخيم خرز 
والمياه  الكهرباء  قضايا  منها  المجاورة  والقرى 
تنفذها  التي  المشاريع  إل��ى  بالإضافة  والأم��ن 

منضمة كير في المخيم .
بين  المطلوب  التكامل  إل��ى  اللقاء  تطرق 
بالمحافظة  المحلية  السلطات  و  المفوضية 
القرى  في  المشايخ  إلى  بالإضافة  والمديرية 

المجاورة للمخيم.
المحلية   السلطة  ان  المحافظ  الأخ  أك��د  وق��د 
بالمحافظة سوف تقوم بتقديم كافة التسهيلات 
المضي  والتي تساعد على  للمفوضية  اللازمة 

قدما في تنفيذ أنشطتها وبرامجها الهادفة الى 
المخيم  في  الصومال  اللاجئين  أشقائنا  خدمة 
والقرى المجاورة له، مقدرا الجهود التي تقدمها  
المفوضية السامية لشئون اللاجئين التابعة للأمم 
المتحدة عبر مكتبها بمحافظة عدن للمخيم والقرى 
المشاريع  المجاورة  والتي تمثلت في عدد من 
الخدمية مثل الكهرباء والمياه والصحة والتربية 
والطرقات وغيرها من المشاريع خلال السنوات 
و200ال��ف  بمليون  والمقدرة   الماضية  الثلاث 

دولار.
من جانبها  ثمنت السيدة ليلى نصيف الجهود التي 
بذلتها وتبذلها الحكومة اليمنية  والسلطة المحلية 
بالمحافظة والمديرية الهادفة الى تنفيذ برامج 
وأنشطة المفوضية السامية لشؤون اللاجئين في 
المخيم والقرى المجاورة مايعزز قناعات المفوضية 
ببذل المزيد من الجهود لتنفيذ خططها وبرامجها  

حاضرا ومسقبلا...

❊ اإب/محمد الورافي:
دشن الأخ/ أمين علي الورافي 
المحلي  المجلس  ع��ام  أمين 
المخيم  أم��س  إب  بمحافظة 
الطبي المجاني الرابع للعيون 
جبلة  ينظمه مستشفى  الذي 
البصر  مؤسسة  مع  بالتعاون 
الخيرية العالمية خلال الفترة 
2010م   /8 إل��ى1/  من 7/26 
وفي حفل التدشين الذي بدئ 
ألقى  الحكيم  الذكر  من  بآي 
المحلي  المجلس  ع��ام  أمين 
كلمة ثمن فيها دور مستشفى 
جبلة ومؤسسة البصر الخيرية 
المخيم  إقامة  في  العالمية 
الطبي المجاني للعيون الذي 
على  والفائدة  بالنفع  يعود 
الخدمة  لهذه  المحتاجين  كل 
ال��س��ام��ي��ة، لاف��ت��اً إل���ى دور 
وإنشاء  إقامة  في  المؤسسة 
مستشفى ومعهد مكة للعيون 

الذي قد بدأ العمل به مؤكداً 
دعم قيادة السلطة المحلية في 
لتسهيل كافة أنشطة المؤسسة 
الرامية إلى إنشاء كلية الطب 
الكادر  دور  مثمناً  البشري 
والتمريض  والإداري  الطبي 
والكشافة والمرشدات وممثلي 
وسائل الإعلام الذين تطوعوا 

لإنجاح هذا المخيم.
كما ألقى الدكتور/عبد الله 
مدير  المطري  أمين  محمد 
عام مستشفى جبلة كلمة أكد 
فيها نجاح المخيم الطبي من 
خلال مشاركة مؤسسة البصر 
الخيرية والكشافة والمرشدات 
والعيادات الشبابية والتربوية 
والإعلامية التي أسهمت بشكل 
فاعل في إيصال رسالة المخيم 
إلى كافة الشرائح الاجتماعية.

من جانبه أكد الأخ محمد حسن 
الحميري ممثل مؤسسة البصر 

المؤسسة  استعداد  الخيرية  
وطاقمها الطبي لتوسيع أعداد 
في  المستفيدين  وق��اع��دة 
البيضاء  المياه  إجراء عمليات 
وزراع��ة العدسات حتى يصل 
المحتاجين. مشيداً  إلى كافة 
بالنجاحات التي يحققها المخيم 
العام  جبلة  مستشفى  ف��ي 
الطبي  الكادر  أداء  ومستوى 
والإداري والتمريض والكشافة 
والمرشدات في تنظيم المخيم 
حتى يستوعب كافة الأع��داد 
المتوافدة التي وصلت إلى ما 
يزيد على ستة آلاف مريض 
في  المستشفى  إلى  توافدوا 
أن  إلى  مشيراً  الأول..  اليوم 
وسائل الإعلام قد لعبت دوراً 
المستفيدين  إبلاغ  في  مهماً 
للحضور إلى المخيم وهذا ما 
يتضح من خلال الأعداد الكبيرة 

التي توافدت منذ الصباح.

النقيب يؤكد تقديم الدعم لمفوضية شؤون اللاجئين

الضلاعي يزور المخيم المركزي لشباب محافظة عدن

الجبلي يتفقد الطرق التي تضررت من كارثة 
السيول في مديريتي الجراحي والخوخة في الحديدة

الورافي يدشن المخيم الطبي الرابع للعيون بمستشفى جبلة

دورة تدريبية على نظام 
الترصد للحصبة في تعز

❊ زنجب�ر  / عبدالله بن كدة:
عقدت يوم أمس  في إدارة الوحدة التنفيذية للموارد المائية 
بزنجبار حلقة نقاش  عن دور الأجهزة القضائية والإع��لام  في 
مساعدة لجنة الحوض لتنفيذ المهام  المحددة لها والعمل بين أوساط 
أفراد المجتمع لنشر الوعي المائي والجوانب القانونية في الحفاظ 
على المياه كثروة وطنية والحد من الاستنزاف الجائر من قبل بعض 
مستخدمي المياه، والتسبب في التلوث للمياه أو تدهور  نوعيتها  وكذا 
المخالفات  القانونية وعدم الامتثال  للقرارات والأوامر الصادرة عن 

الجهات ذات العلاقة ومنها لجنة حوض دلتا أبين.
وفي حلقة النقاش قدم المهندس خالد محسن بلعيدي مدير 
الوحدة التنفيذية للموارد المائية بالمحافظة مقتطفات ونماذج من 
نشاط لجنة حوض دلتا أبين و مراحل تشكيلها والمهام المنوطة بها، 
ودورها في تنظيم إدارة الموارد المائية وعملية الري بمياه السيول 

والاهتمام بقنوات الري في  أراضي الدلتا .
وتخللت الحلقة العديد من النقاشات التي تهدف إلى تعزيز الأهداف 
المنشودة للحفاظ على المياه والحد من عمليات الحفر العشوائي 

واستنزاف المياه.
وتأتي هذه الحلقة النقاشية في إطار برنامج تدريبي وتوعوي 
أعدته لجنة الحوض لإشراك أفراد المجتمع والجهات لحكومية في 

إطار الإدارة المتكاملة لإدارة الموارد المائية. 

❊ عدن/ علي محروق:
زار صباح أمس الاثنين وكيل 
محافظ عدن لقطاع الاستثمار 
والموارد الأخ أحمد الضلاعي 
لشباب  ال��م��رك��زي  المخيم 
محافظة عدن الذي يضم أكثر 
من )1200( شاب وشابة من 

مختلف مديريات المحافظة.
وطاف الوكيل بجميع أقسام 
التدريب في المخيم من صيانة 
جوالات وإسعافات أولية ودفاع 
مدني وحاسوب ولغة إنجليزية 
إلى  واستمع  بشرية  وتنمية 
في  المشاركين  انطباعات 
هذه ال��دورات وما يكتسبونه 
وعملية،  علمية  خبرات  من 

“إن  الشباب:  مخاطباً  وق��ال 
هي  الصيفية  ال��م��خ��ي��م��ات 
وقتكم  لاستثمار  فرصتكم 
وعلى  عليكم  يعود  م��ا  ف��ي 
مجتمعكم بالنفع والفائدة كما 
وتبادل  للتعاون  ملتقى  أنها 
ال��خ��ب��رات وك��س��ب العلاقات 
الحميمة فحاولوا ألاَّ تجعلوها 
تفقد محتواها الحقيقي وأنا 
شباب  أن��ك��م  م��ن  ثقة  على 
إلى  جميعاً  تسعون  واع���ون 
تحقيق الهدف المرجو منها”. 
مشيداً بنوعية ال��دورات التي 
يقدمها المخيم وكذلك التزام 
وانضباط الشباب المشاركين 
وحثهم على عدم الإهمال كون 

ه��ذه ال���دورات ستعمل على 
تأهيلهم في مجالات حرفية 

تفيدهم في المستقبل.
واط���ل���ع ب��ع��د ذل����ك على 
يمارسها  ال��ت��ي  الأن��ش��ط��ة 
الشباب في هذا المخيم مثل 
كرة السلة والطائرة والتنس 

وغيرها.
المهندس  شكر  جانبه  من 
ماجد السقاف رئيس المخيم 
الضلاعي  الوكيل  المركزي 
على جهوده الطيبة ووقوفه 
مع أبنائه الشباب الذي تجسد 
الميدانية  زياراته  خلال  من 
ومتابعته المستمرة لأنشطة 

المخيمات الصيفية.

❊ الحديدة/ اأحمد كنف�ني:
تفقد محافظ الحديدة أحمد سالم الجبلي صباح 
أمس ع��دداً من الطرق التي تضررت ج��راء سيول 
الأمطار التي تعرضت لها مديريتا الجراحي والخوخة 
خلال يومين حيث أطلع على حجم الخسائر المادية 
وما ألحقته السيول من أضرار بالممتلكات العامة 

والخاصة.
والطرق  العامة  الأشغال  مكتب  المحافظ  ووجه 
والجهات المختصة في المحافظة بسرعة استكمال 
تنفيذ أعمال الصيانة اللازمة للطرق المتضررة من 
كارثة السيول التي بدأت أمس بما يضمن استفادة 
المواطنين منها والمارين عليها عند السفر والتنقل.

الجاري  المشاريع  من  ع��دداً  المحافظ  زار  و 
تنفيذها في مديريتي زبيد والتحيتا واستمع من 
القائمين على تنفيذها إلى توضيح عن نسبة ما 

أنجز فيها.
وشدد الجبلي على ضرورة استكمال مشاريع 
ال��ش��روط  بحسب  المديريتين  ف��ي  ال��ط��رق 
والمواصفات المعتمدة والفترة الزمنية المتفق 
عليها نظراً لأهميتها واعتبارها من أهم مقومات 

التنمية.
التفقدية بعض  زيارته  المحافظ في  راف��ق 
المسؤولين ومديرو عدد من المديريات والمكاتب 

الخدمية في المحافظة.

❊ تعز/ نع�ئم خ�لد/ �سب�أ:
بدأت أمس في مركز الترصد الوبائي بتعز الدورة التدريبية الخاصة 
بنظام الترصد لمرض الحصبة ضمن البرنامج الوطني للتحصين 
الصحي الموسع بالتعاون مع مكتب الصحة والسكان بالمحافظة 
ومنظمة اليونيسيف لتدريب )46( من الأطباء والعاملين الصحيين 

بمديريات حيفان والمخا والمعافر والمواسط والمسراخ.
وتهدف ال��دورة إلى العمل على رفع مستوى كفاءة الأداء لدى 
العاملين الصحيين مقدمي خدمة التحصين في المرافق الصحية 

من خلال التدريب والإشراف المستمرين.
وفي افتتاح ال��دورة التي تستمر يومين أشار وكيل المحافظة 
علي عبداللطيف راجح إلى أهمية الدورة في مجال الترصد الوبائي 
وخاصة الحصبة، لافتاً إلى أن البيئة تمثل الركيزة الأساسية في 
عملية الترصد الوبائي للأمراض وأهمها الحصبة، مؤكداً أن برنامج 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح يولي اهتماماً كبيراً لتطوير 
الخدمات الصحية وتأهيل الكادر القادر على العطاء بصورة علمية 

مدروسة.
من جانبه أكد الدكتور عبدالناصر الكباب مدير عام مكتب الصحة 
والسكان بالمحافظة أن دورة الترصد الوبائي تهدف إلى تعزيز نظام 
الترصد والإبلاغ عن كل الحالات المصابة للمساهمة في القضاء على 

المرض وجعل اليمن خالية من الحصبة.
كما أكد الأخوان عبدالكريم التويتي المنسق المركزي للبرنامج 
والدكتور عبدالله مرشد مدير مركز الترصد إلى أن البرنامج ينظم 
سنوياً دورات للعاملين الصحيين والمنسقين في المديريات حتى 

وصل عددهم إلى )199( .
وكان وكيل محافظة تعز علي عبداللطيف راجح ومعه مدير عام 
مكتب الصحة العامة والسكان الدكتور عبدالناصر الكباب قد افتتحا 

أمس الدورة التدريبية الخاصة بالرعاية الصحية الأولية.
وأشار مدير الرعاية الصحية الأولية الدكتور عبدالباسط الدبعي 
إلى أن الدورة تختص بصحة الأم والطفل وتعزيز مهارات العاملين 

الصحيين في التعامل مع الحالات المرضية للأطفال والأمهات.


